

EL PRIMITIVO

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

10

REDACCION Y ADMINISTRACION

JORGE JUAN, NUM. 11 y 13

Horas de oficina: De nueve a una y de tres a seis

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

10

CÉNTIMOS SEMANALES

Entre cielo y tierra

En esta orgía de la Muerte, culminación estupenda de todas las mortandades; una vida, mil vidas, millones de vidas humanas carecen de valor. Es el vértigo del exterminio, que ha embotado las almas y ha puesto rocosas indiferencias en los corazones. Por donde se concluye que el «morir» y el «matar» no emociona a nadie, ¡aunque esos pobres muertos lo sean en fabuloso número y representen la victoria de la Ruina y del Dios!

Algo fantástico «algo tremendo y no soñado tiene que surgir en la bárbara liza para que nos interese y nos conmueva «como mueren» esos infelices y no que sucumba. He aquí lo único capaz de fijar nuestra atención a estas calendas cuando, entre sorbo y sorbo de café, hemos leído «muy por encima» y muy de prisa, «las cien mil bajas del último combate».

Veamos, pues, «cómo han muerto» dos aviadores en titánica y emocionante lucha.

Francés era el uno; germano, el otro. Histórico, el hecho.

El lugar de la escena, ¿quién no lo adivina? ¡Verdún!

Hora, crepuscular; cielo, limpio, donde navegan lentanas nubecillas. El avión galo se remonta majestuoso desde las líneas propias. Sube más y más. Se orienta, al fin, y parte, velocísimo, hacia el frente enemigo. ¡Acaso va a bombardear una población ó a practicar un reconocimiento! Pero los vigías alemanes le descubren pronto. La señal viene, y los cañones, apuntando al cielo envían un saludo de metralla al intrépido avión... El «pájaro» guero huye en zigzags, que acusan la pericia de su conductor. Creeríasle definitivamente salvado cuando en el horizonte color de sangre se empieza a recortar la silueta imprecisa de otro avión... Rehuir la lucha es imposible; repasar las líneas germanas, perecer. Y, entretanto, el «pájaro» enemigo avanza elevándose, y bajo sus inmensas alas centellea de pronto un fogonazo... Es el principio de la terrible pelea en los aires, lucha épica que desde los atrincheramien-

tos de uno y otro campo se dan a contemplar, angustiados, franceses y teutones. Las ametralladoras de los dos aviones detonan sin cesar, mientras los dos «pájaros» se buscan mutuamente el corazón. Quiere remontarse el uno sobre su adversario. Trata el otro de subir aún más, describiendo un círculo extensísimo. En vuelo de saeta se ha cruzado un segundo y han cambiado el plomo de sus armas.

Anochece ya, y las sombras aumentan el relumbre siniestro de los repetidos fogonazos. De pronto el aviador alemán enfila a su enemigo y se lanza sobre él como una flecha. Un «golpe de timón» del atacado evita el choque, pero no una cosa aún más horrible: el «enganche» por las alas de los dos aparatos, cuyas cuerdas y hierros se entrecruzan en un mortal abrazo... Sólo unos segundos dura esta escena. Retumban en ambos aviones los dos últimos tiros. Parece verse el luchar cuerpo a cuerpo de dos hombres, con locura de rabia.

Por fin, los dos aeroplanos, que sólo sólo constituyen una masa informe se vienen a una tierra en un escalofriante caída vertical de dos mil metros de altura. Y aun en ese trágico y fugaz «camino» los que presencian el horrible drama oyen una explosión seguida de un llamarazo del infierno. Es la bencina inflamada, que acaba de convertir los dos aviones en un espantoso cohete humano...

POSTAL DIARIA

Por punto general, la discordia en las sociedades humanas no reconoce otra causa que la miseria de las masas trabajadoras, nacida de las privaciones legales que sufren en el disfrute de las cosas producidas por ellas.

Mientras el trabajador no goce del fruto íntegro de sus afanes, el derecho de propiedad no pasará de ser una falacia; la existencia del trabajador será precaria y miserable y no tendrán término las convulsiones y luchas entre los asociados, sin que las leyes más severas sean poderosas á impedirlo.

A. Flores Estrada

Obreros: Leed y propagad el PRIMITIVO ALICANTE OBRERO

CUENTOS DEL JUEVES

El sentir de un alma

La extravagancia de una alma se subleva ante la inercia de su mismo modo de ser.

Quiere que todo el mundo deposite en sus acciones un algo de admiración ó de murmuración.

Vive para todo el mundo, y desfallece por un hombre. Siente continuos anhelos de un amor independiente y sin embargo quiere grandemente. Admira pasiones novelescas y detesta amorios naturales; razona insulsamente, y en cambio admira al romanticismo como potente fuerza extasiadora.

A todas las almas las conceptua envidiables; parece que su pensamiento tenga celos de sí mismo.

Cuando se entrega á pláticas amorosas; su ser se rinde ante la majestuosidad de las palabras, y entonces es cuando su ilusión se inclina á aborrecer al mundo. Sin embargo como quiere, maldice á ciertos individuos que no están enamorados de cualquier mujer, no comprendiendo que para amar hay que ser amado.

Ella quiere estar en las interioridades de todos, no conociéndose las absurdidades de sus propósitos. El tetricismo le es peculiarísimo; también el gozo es su inseparable tema, pues se ríe de sí misma, y la gravedad de su carácter, también la sufre su enloquecido pensamiento.

Todas estas verídicas y extravagantes cualidades de mujer, las he estudiado en secreto.

En la actualidad está subyugada por una pasión marchitable; no es un amor en el que enferma el alma, sino es un cariño que la vulgaridad de sus deseos, lo acogió como aventurista.

Tal vez alguna misteriosa fuerza la maraville, y por dicha causa transija cuantas contrariedades se le presenten en ese su escabroso camino de su vida ilusionista.

¡Cuántas veces le he manifestado que debía apartarse de la publicidad de sus defectos! Sin embargo continua siendo amante de la figuración absurda, que en grado sumo la denigra.

El pobre mancebo que ha depositado su virginal cariño en el pensamiento de esa extravagancia mujeril, tal vez apetitos sensuales háganle admirarla friamente, mientras que ella despreciando el valer de su personalidad, acoge los deseos de su amante, á cambio de unos insignificantes regalos auguradores de tormentos inacabables.

Tiene una inteligencia tan frágil, que cualquier tecnicista la convence aun de sus afirmaciones inteligibles, y por esta causa, será siempre cuerpo que danzará á la voluntad de las tempestades de razonamientos inicuos. También tiene la condición de ser muy increíble en cuestión de argumentaciones que el galán le ofrece, pero aunque pertinaz sigue en su obstinación, al fin rendida se entrega al poco sentimentalismo, que la inteligencia varonil le increpa en su incomprendible é invariable pensamiento.

Abomina al cúlteranismo por ser muy afectista y escéptica, y en cambio muchas veces la simplicidad de los argumentos, la convence extraordinariamente. Es también en extremo muy optimista, sufriendo muchas veces la adversidad de sus creencias.

En cuantas conversaciones inicia, siempre se acoge á la tantología, resultando que sus conversaciones son tan insulsas, que se diría que la inverosimilitud es el todo de sus conceptos.

Cuando ha conocido al hombre de sus amores, ó cuando el hombre la ha conocido (siempre sucede esto último) la laxitud la envuelve sobremanera que al fin la ruptura amorosa llega á su deseado término.

Estas condiciones de mujer, muchos servilistas de la ofuscación amorosa no las reconocen; y llega día que fingiendo ligarse mútuas aspiraciones, sufren al poco tiempo de haber sido soñadores de unas dichas interminables, las consecuencias del desfallecimiento, sembrando sus juveniles almas de aborrecibles discordias.

Hay que estudiar á las almas virginalmente; no por ambiciones sensuales, pues siempre sucede que cuando el deseo se ha extinguido, nace un abismo de contradicciones sin límites.

J. B

Perfil del día

Pues señor «El Día» se ha propuesto ridiculizarse á diario,

Gasta casi todas las columnas del periódico dando jabón en gran cantidad á sus amigos políticos, no comprendiendo que la crítica le puede combatir duramente.

Cuando no ensalza las cualidades parlamentarias del señor Rojas, pon-

dera las iniciativas de unos pequeños amos de distritos, los cuales quieren honrar al señor Pobil con aplicar su nombre á una de las plazas de esta ciudad, y si les parece poco á mis queridos lectores, resulta ya bochornosa la tremenda campaña que está haciendo en honor del señor Francos Rodriguez, por su *transcendental* discurso pronunciado en el Congreso de los Diputados.

La mayoría de los alicantinos crearán que el tan discurso ha obedecido el recabar del Gobierno se interese por la pronta resolución de nuestros intereses que ha tiempo dormitan avergonzados; como son, el remediar en parte la escasez de trabajo, la terminación de la dichosa plaza de abasto (que en verdad ya indigesta el tanto ocuparnos de ella) y el ferrocarril Alicante-Alcoy.

¡Quíá!, ciudadanos conscientes.

Esos problemas no puede resolverlos aunque alguien asegura que tiene influencias, y sobre todo gran cabeza para solucionarlos en el acto.

De cabeza, no digo que nó la tenga grande, pero de problemas que afectan á los intereses de Alicante, aseguro que no tiene bastante capacidad para llevarlos á la práctica acogiéndome á los muchos (digo pocos) beneficios que ha prestado á esta tierra durante el tiempo que nos ha representado en Cortes.

Estos llamados hijos de Canalejas, nos han resultado ser todo lo contrario de lo que en un principio nos creíamos acerca de los mismos.

Mas vale equivocarnos á tiempo, y nó que luego nos digan que hemos sido unos cándidos, por ofrecer nuestros sufragios á quien no conocíamos.

Anbri II

Concepción Baeza

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudios.— Hospedaje para embarazadas.

Concepción núm. 7, 2.º izquierda, esquina á Calderón.)

L. AGULLÓ

Enseñanza teórico-práctica de Teneduría de libros por partida doble.

Clases diarias :- Honorarios módicos Virgen de Belén, número 9 principal.

Alcoy

Fallecimiento

Ha fallecido la angelical niña, Gloria, hija de nuestro particular amigo Alfredo Carbonell.

Tanto á él, como á su buena esposa D.ª Maria Botella les deseamos fortaleza de ánimo para contrarrestar tan sensible pérdida.

Del Ayuntamiento

En la sesión pasada se discutió un informe presentado por las comisiones de Policía Urbana, Fuentes y Cañerías y Ensanche sobre lo solicitado por D. Desiderio Mataix.

Se aprobó, no obstante intervenir el Sr. Andrés quien no pudo convencer á los demás concejales, pero nosotros seguimos creyendo que tenía sobrada razón en lo que quería decir pero no supo ó no tuvo energías suficientes para ello.

¡¡Qué vacío más grande se nota por lo presente en esa casa!!

También se dió cuenta de un donativo de 1.000 pesetas para los pobres de esta ciudad por la Casa Carbonell y C.ª, de Córdoba, hijo de Alcoy.

Se acordó que dicha cantidad se destinase para la mendicidad y al mismo tiempo nombrar al digno donante «hijo predilecto.»

Lástima no llenar una lista de «hijos predilectos».

En el periodo de ruegos y preguntas se pidió lo que nosotros tenemos ya dicho: más alumbrado en el Viaducto y abrir el paseo de la Glorieta por la noche.

De casas baratas no se dice una palabra.

Nosotros lo diremos en breve el por qué de que nadie abra la boca sobre dicho asunto.

Así se cumple

Estos días han sido retirados de nuestro mercado unos 60 kilos de fruta por no reunir las necesarias condiciones para la venta.

Nuestra enhorabuena por su labor al inspector y encargado D. Manuel Gras y D. José Pérez respectivamente.

La huelga de los trabajadores del muelle

La huelga de los trabajadores del muelle ha entrado en vías de arreglo muy especiales.

Así nos lo comunicaron anoche y hoy hemos acudido al muelle á presenciar cómo se hacia la gente para trabajar en la carga y descarga de los vapores.

Buen lujo de fuerzas de seguridad hallábase bajo el primer tinglado, al mando del capitán señor Baygorry y del teniente señor Urban, sin duda para guardar un orden; que no fué necesario, dada la cordura de los obreros, que si se negaban á trabajar, era solo porque habían visto el juego que llevaban algunos capataces, que pretendían deshacer las sociedades.

Contra ese rastrero proceder, hay un radical remedio.

Esta mañana han formado los obreros en tres filas: una, de los asociados en «La Terrestre», otra de los de «La Paz», y otra de los esquirols, que según han formado grupo anexo á la sociedad de capataces, figurando como similares. ¡Buenos similares tienen! ¡ni hechos de encargo, se encuentran mejores! ¡tal para cual!

Entre las dos primeras filas mencionadas, figuraban más de 200 obreros, y en la de los esquirols ó «similares» sumaban ¡32!

Se han sacado los obreros para el trabajo de las tres filas, pero uno de los secundarios del capataz Ayela, al dirigirse á la fila de los esquirols, ha exclamado: «—¿De dónde saco los hombres, si de aquí casi ninguno me sirve?»

Aunque se vé que lo que pretenden los capataces no puede prosperar; entre los obreros reina gran descontento por el estado de intransigencia en que se han colocado algunos capataces.

J. ACEVEDO

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros de paja.

PRECIO FIJO

Altamira, (antes Princesa 12)

Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio. San Vicente, núm. 61.—Alicante.

SUCESOS

Un ahogado

El martes fué hallado en la playa del Babel, donde se supone ha perecido ahogado un tal Gregorio de 19 años de edad habitante en la calle de Pelayo de esta capital.

Según nuestras noticias el infortunado Gregorio prestaba sus servicios como operario en los almacenes de maderas propiedad del señor Corona situado en la calle de Maisonnave.

En el lugar del suceso personóse el señor juez ordenando el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio.

Detenido

La policía ha detenido á un sugeto llamado Antonio Baeza Soria (á) Princesa, que lo tenía reclamado el señor juez de este partido.

En el garlito

En la inspección de vigilancia ha sido detenido el amigo de lo ajeno José Sebastián Guillen, por hurtar en la calle de Sagosta á una señora un bolso de plata.

"ALMENDRAS SALADILLAS"

REVISTA SEMANAL

Toros :-:- Teatros :-:- Cines

Espectáculos callejeros

Se publica todos los sábados

Director: PICA-DURA

Solidaridad

Nos comunica el representante de La Naval, que habiendo recibido cartas de su sociedad pidiendo el apoyo material, tanto como donativo ó como préstamo, para socorrer á los compañeros que huelgan, lo pone en conocimiento de todas las sociedades obreras, con el fin de que las que quieran prestar esta solidaridad, envíen las cantidades designadas á la Casa del Pueblo, Navas, 97, á nombre de José Rodríguez, representante de La Naval.

Esperamos así lo harán las entidades que en Alicante y provincia existen.

Noticias

El Ayuntamiento de Orihuela ha remitido á este gobierno civil, el extracto los acuerdos tomados por dicha Corporación en las sesiones celebradas durante el pasado mes de Junio.

Con motivo de la becerrada que ha de celebrarse en esta capital el día 25 de los corrientes, festividad de San Jaime á beneficio de nuestro paisano Julio Martínez (Templaito) se ha ofrecido para actuar de banderillero el conocido y buen aficionado Francisco Ubeda «El Tremendo».

APRENDIZAS Y OFICIALES.—Se necesitan en el taller de calados y bordados de don José Millán, calle de Torrijos, número 67.

Procedente de la corte ha llegado nuestro particular y cuido amigo don Mariano Oriente, el que habiendo tomado parte en el concurso para ingreso en el cuerpo de Vigilancia, ha obtenido uno de los primeros números.

Reiteramos al amigo Oriente nuestra más entusiasta felicitación por el triunfo alcanzado.

La administración principal de aduanas de esta capital anuncia para el día 19 de los corrientes á las doce de la mañana la celebración de la subasta de 148 kilogramos de duelas sueltas de dos bocoyes desarmados, tasados en diez pesetas.

BORDADORA.—Trabajos de todas clases. Calados á mano. Precios módicos.—Bazán, 31 bajos.

Probablemente el día 23 se celebrará una novillada económica en la que Eyaristo Delgado y Torerito de Valencia matarán cuatro novillos de una acreditada ganadería.

SE NECESITAN buenas operarias caladoras y bordadoras á mano y máquina para trabajar en sus casas ó taller dirigirse: á Manuel Giner Ruiz, calle de Jorge Juan, número 22.

Entre los informes elevados al excelentísimo ministro de Hacienda acerca del proyecto de ley sobre la creación de un impuesto basado en los beneficios extraordinarios por causa de la guerra, proyecto que, como es sabido, se está discutiendo ampliamente en los actuales momentos en el Congreso, figura uno de gran extensión, que suscribe el Circulo Unión Mercantil de Alicante.

Dicha entidad es refractaria al mencionado proyecto.

El aludido informe ha sido impreso en una hoja que se ha distribuido profusamente.

El ministro de Instrucción Pública ha dirigido un telegama-circular á los rectores de las Universidades, para que á la mayor brevedad envíen al Ministerio relación de todas las vacantes que ocurran en las escuelas del distrito que tienen á su cargo, á medida que vayan, con objeto de darles las oportunas instrucciones para su rápida provisión.

La sastrería de Guarinos se ha trasladado á la calle de la Concepción, 6, bajo, donde ofrece su casa á la clientela.

El taller de hojalatería de José Navarro que existía en la calle de Ranales, se ha trasladado á la de la Concepción.

De Hondón de las Nieves

Ha sido contratada la banda de esta localidad denominada la «Levantina» para dar un concierto en el Casino de Novelda, habiendo gran expectación por conocer y oír el selecto programa que dicha banda presenta para el concierto aludido.

Confiamos que debido á su digno é inteligente director, que posee grandes facultades en el arte musical, don Manuel Pérez Más en unión de los trabajadores é incausables miembros que forman la banda dejarán bien sentado el pabellón hondónense en nuestra vecina población.

Que así les deseamos muy de veras, pues muchos morderían el polvo y aprenderían á ser constantes.

Para últimos de este mes, está concertada la boda de nuestro querido amigo, el ilustrado profesor de ésta, D. Miguel Albentosa Martínez, con la lindísima señorita Milagros Pérez Cerdan.

Adelantadamente deseamos á los novios, que formen la pareja más feliz y venturosa que se pueda pedir.

El Corresponsal

La huelga de los ferroviarios

Lo que dice Gasset

Madrid.—A media tarde llegó al Congreso el ministro de Fomento.

Inmediatamente rodearon al señor Gasset numerosos diputados y periodistas, pidiéndole noticias.

El ministro manifestó que acababa de conferenciar con los representantes de los ferroviarios.

Estos han aumentado sus peticiones.

Pretenden ahora que se les conceda una intervención para conocer exactamente las ganancias que tiene cada compañía.

Estas se han negado resueltamente reservándose el derecho de gratificar a los obreros en la forma que éstos lo merezcan.

Negociaciones rotas

Madrid.—Ante la actitud en que unos y otros se han colocado, se han roto las negociaciones establecidas.

Las impresiones son extremadamente pesimistas.

Especando la huelga

Madrid.—A las doce de la noche conforme habían anunciado oficialmente, comienza la huelga de los ferroviarios.

Ante el Congreso

Madrid.—El ministro de Fomento, después de hacer historia detallada de las gestiones realizadas para solucionar el conflicto, manifestó que el Gobierno ha adoptado cuantas medidas ha creído necesarias para asegurar el servicio.

Se ha enviado a diversos sitios per-

sonal del Ejército y de la Armada, para que se encargue de los trenes.

Impresión

Madrid.—La noticia de la ruptura ha producido hondísima impresión.

Muchos esperaban que al fin se lograría conjurar el conflicto.

Un rumor

Madrid.—En los pasillos del Congreso, se aseguraba que ante la gravedad de las circunstancias, se cerraría mañana el Parlamento.

El Consejo de mañana

Madrid.—Mañana se celebrará en la Presidencia Consejo de ministros para tratar del conflicto ferroviario, si en el transcurso de esta noche ocurriera algo.

Caso de que no ocurra nada, cambiarán impresiones sobre la marcha de los debates parlamentarios.

Fuerzas-Vigilancia

Madrid.—Se han recibido varios telegramas de Oviedo anunciando que ha llegado el regimiento de infantería de Burgos.

Se ejerce rigurosísima vigilancia en todas las estaciones.

Cuatrocientos guardias civiles han sido encargados de vigilar y custodiar los puentes y los túneles para evitar cualquier atentado.

Imponiendo el distintivo

Madrid.—De Barcelona telegrafían comunicando que esta mañana se presentaron en la estación del Norte los ingenieros de la Compañía y los del Estado, acompañados de varios oficiales y soldados de ingenieros.

Procedieron a imponer el distintivo militar a los obreros ferroviarios comprendidos en la reserva.

Dicho distintivo consiste en una placa de metal.

Se han adoptado extraordinarias medidas de precaución para en el caso de que estalle la huelga.

Envío de fuerzas

Madrid.—Ha marchado a Barcelona un batallón del regimiento de infantería del Rey.

Para Ovido ha salido el segundo batallón del regimiento de León.

A última hora se ha ordenado marchen a Barcelona, los regimientos de húsares de Pavia y Princesa.

De Burgos ha salido para León, el regimiento de infantería de San Marcial.

Estalla la huelga

Madrid.—A las once de la noche, la estación de Madrid, estaba completamente desierta.

Inmediatamente fué tomada militarmente.

Los ingenieros montaron la guardia.

El tren de Avila fué abandonado por el equipo que lo conducía.

En el acto se formó otro, saliendo el convoy acompañado de un ingeniero.

El batallón de ingenieros cubre toda la línea.

Gasset ha permanecido en su despacho toda la noche.

En la Casa del Pueblo, verificóse un mitin.

Los oradores estuvieron comedidos. El orden no se ha turbado.

Los ministros

Madrid.—Los ministros de Fomento

y de la Gobernación han permanecido toda la noche, comunicando constantemente con los gobernadores y otras autoridades.

Pidiendo fuerzas

Madrid.—El Director de la Compañía del Norte ha pedido al Gobierno fuerzas para que impidan a los huelguistas coaccionar a los obreros que no secundan la huelga.

De Provincias

Madrid.—Las noticias de provincias acusan tranquilidad, pero todas son de que el personal escasea.

Por esta causa, aun salvando grandes dificultades solo podrán circular los trenes correos.

Guardia muerto

Madrid.—De Valladolid dicen que al entrar en agujas uno de los trenes arrolló, destrozándolo, a un guardia civil de los encargados de custodiar la línea.

De Barcelona

Madrid.—Se celebraron los mitins ferroviarios.

Asistieron unos seis mil.

Las autoridades han adoptado grandísimas precauciones.

En la estación han dormido 200 obreros.

De Zaragoza

Madrid.—Verificóse el mitin organizado por la Federación obrera.

Hablaron Largo Caballero, Besteiro y Barrio, censurando a las compañías ferroviarias y al gobierno.

Interés

Madrid.—El interés de las informaciones está todo en la cuestión ferroviaria.

Romanones ha conferenciado distintas veces con el Rey, informándole de las noticias de provincias.

Caridad

La antigua profesora en partos, doña Isidra Muñoz que vive en la calle de los Piatos, 7, atraviesa una situación angustiosa á causa de una parálisis que la tiene postrada en cama desde hace 6 años.

Las personas caritativas harían una verdadera obra misericordiosa socorriéndola á esta señora.

A LOS IMPRESORES

Tinta negra tipográfica para periódico, clase extra.

Lata de un kilo 2 pesetas

Imprenta de este periódico, Jorja Juan, 11 y 13.

Caridad

La impiora de las personas caritativas una pobre anciana, ciega, que habita en la calle de la Concepción, 36, tercero.

Timbrado de papel y sobres en toda clase y precios en la imprenta de este periódico. Pronto y barato.

SELLOS DE CAUCHÚ

— Los mejores que se fabrican en España — E. Rodríguez. Bazán. 37

de la villa y apretó los puños, murmurando una blasfemia.

—Ese es el obstáculo—pensó,—ese es el que debía suprimirse si quería que Antonia fuera mía.

Una fiebre intensa le devoraba.

De repente se le representó en su imaginación toda su vida pasada.

Era un delincuente; sin embargo, tenía en su alma tesoros de idealidad y poesía.

¿De qué prevenía esa anomalía entre su sentir y sus acciones? ¡No lo sabía! Mientras el pensamiento le llevaba al cielo, sus pies se enfangaban en el abismo, mientras sus ojos admiraban el encanto de la naturaleza, su corazón latía de dolor, de odio.

¡Ah! si Antonia no le hubiese negado la hospitalidad, aquella misma noche él hubiera penetrado en su aposento.

Ahora tenía que estudiar el medio de realizarlo.

¡Ah! si Celso saliera de noche, él en contraría el medio de agredirle echándole su lazo y con él arrastrarle detrás de

guntó cortésmente si podía concederle hospitalidad por una noche.

Antonia, sin saber por qué presa de un mal presentimiento, exclamó en seguida.

—Ya sabes, mamá, que Celso no quiere.

—Tienes razón, hija mía.—Contestó Raimunda.

Y dirigiéndose al vendedor.

—Lo siento, pero yo y mi hijo hemos contestado lo mismo á otros, pues no hay pabellón ni habitaciones disponibles; por lo demás, no os será difícil encontrar asilo en estos contornos.

—Dispensad—contestó el vendedor.

Y arreglando los objetos en la caja, se la colocó sobre el pecho y siguió al jardinero, que le acompañó hasta la verja.

El vendedor se alejó cabizbajo, pero llegado á un grupo de maleza al lado del camino, se escondió detrás de él, se quitó el capote y se tendió en la hierba. Por una apertura podía ver quién pasaba por el camino y se acercaba á la verja de la villa.

El veraneo de "El Liberal," de Murcia en Torre Vieja

Continuamos nuestra tarea de reproducir los juicios emitidos por la prensa de Murcia, sin perjuicio de entrar en materia por nuestra cuenta cuando sea preciso y oportuno.

Ahora corresponde el turno a la contestación que nuestro colega «Heraldo de Murcia», dá la carta industrial de Trinchante.

Dice así:

«Murcia 25 de Junio de 1916.

* *

El anterior comunicado apesar de ser un tantico industrial, como todos los del contable de «El Liberal» señor Trinchant, lo publico, para que vea dicho señor que no me paro en minucias administrativas.

En cuando á lo de la pluralización de su apellido, le agradezco la lección gramatical, que tenia olvidada, pues ha de saber el meloso tenedor de libros de la Editorial, que me referia, no á su patronímico sino al cargo que desempeña, pues resulta más fino decir: «Criad trinchantes etc., etc.» que no «Criad tenedores...»

Esto lo sabe el señor Trinchant, pero ¡cuálquiera desperdicia un reclamo más en el asunto del regalito de Torre Vieja, so pretexto de una «Carta abierta!»

En otro punto del comunicado-reclamo, me brinda el diplomático firman-te, el campo libre dentro de la provincia, para que haga lo propio que él en Torre Vieja, ¡Gracias generoso!, nosotros no rifamos nada, eso se queda para los ciegos y tullidos, y en esta redacción todos estamos sanos, y no apelamos á beneficencia de criados y militares sin graduación, que son los únicos capaces de juntar el cupón para optar al «puesto de carabineros» que piensan construir en las pun-

tas, á dos kilómetros del pueblo de los terremotos.

Dice, que no dude, que hubiese querido usted construir un hotel en cada pueblo de la costa. ¡Qué cosas tiene el amigo Trinchant! Yo que he de dudarlo, conociendo sus condiciones ultrafinancieras.

Tambien alega usted para atenuar su torreviejismo, que cinco ó seis señores de Murcia tienen casas en Torre Vieja: si las han heredado de sus antepasados, y la venta de dichos inmuebles es muy difícil, ¿se las van á comer señor Trinchant? Yo veo un medio; regalárselas á usted, para que en años sucesivos siga dándole golpes á la dichosa rifta.

Y para terminar: en cuanto á las «diez mil pesetas», importe del edificio, eso ya es harina de otro costal, y no le discuto, porque el tantas veces repetido, y con gusto, señor Trinchant, es tan abilidoso en contabilidad, que es capaz de hacerme la cuenta de «Las Amapolas» y dejarme vencido.

¡Es V. muy «cuco», compañero!
Crispin

Como verán nuestros lectores, lo más, lo más... favorable que inspiran las cosas de Trinchante, es la burla.

Acción obrera

La sociedad de trabajadores de fábricas y almacenes «La Defensa», á todos los obreros.

En sesión ordinaria celebrada el día 5 del mes actual acordó por unanimidad los puntos siguientes:

1.º Expulsar á José Mansanet, José Samper, Rafael Carratalá, Antonio Mira, Joaquín Perez, Pedro Morales, Isidro Llorent, Juan Bernabeu, Rafael Tozano, Vicente García, José Garrido, Ramón Aracil, Salustiano Román, por traidores á la causa del trabajo en la actual huelga que sostienen las en-

tidades «La Naval», «La Verdad», «La Razón», de Fogoneros y Marineros.

2.º No admitir en la Sociedad á ninguno que haya trabajado en el Puerto durante el curso de la huelga.

3.º Declarar el «Boycot» á la tienda de comidas que está frente al Parque de Canalejas denominada «El Gallego», por haber traicionado su dueño, embarcándose como «esquirol», en el vapor «Torre-Blanca».

Con esto demostraremos los trabajadores en general, que sentimos la traición del mencionado dueño de la tienda «El Gallego», que no ha tenido en cuenta que vive de los trabajadores.

En particular, á los Toneleros y Carreros tenemos que llamar más la atención, por ser los que con más frecuencia acudis á dicha tienda, nos permitimos daros un consejo:

Debeis despreciar á ese asqueroso sujeto, porque si ahora hace traición surcando los mares, mañana cuando vosotros que estáis aquí, tuvierais necesidad de declarar una huelga, más pronto traicionaria la causa del trabajo.

Como creemos es de justicia, debéis alejaros de su casa, para que tenga necesidad de cerrar sus puertas y si quiere comer que emigre, porque bichos así, tan repugnantes no deben estar entre los hombres decentes.

Así es que ya lo sabeis, si tenéis conciencia societaria, huid de la tienda «El Gallego», y de los demás traidores, como quien huye de una epidemia.

La sociedad

La Sociedad de Torneros, Ajustadores y Forjadores «El Porvenir», á todos los metalúrgicos que pertenezcan á dichas secciones de Alicante.

Compañeros todos: habiéndose constituido en sección aparte los Torneros, Ajustadores y Forjadores y sus similares, se os invita á una asamblea

general que tendrá lugar el jueves 13 del corriente á las ocho y media de su noche en nuestro domicilio social, Avenida de Zorrilla, núm. 2, para ver si de una vez nos acordamos de lo que hemos sido, y podemos conseguir el ponernos á la misma altura, pues es una lástima estar desapercibidos y dejar pasar esta época tan propicia para ponernos en el sitio que nos corresponde.

Comprendiendo la transcendencia de dicha junta esperamos no faltará tan solo uno.

La Directiva

Chismes y cuentos

Una señora sentimental, al ver degollar un buey, exclama:

—¡Qué oficio tan bárbaro el de carnicero! ¡Verse precisado á matar á estos pobres animales!

—¡Pues qué!—le contesta el carnicero.—¿Preferiria usted comérselos vivos?

Precaución.

—Mira, esposo mio; por aqui hay muchos ladrones. Entierra todas mis alhajas.

—Y á la alhaja de tu madre, ¿la entierra también?

Escuela Modelo

CALDERON DE LA BARCA

Grandes reformas.—Hermosos patios.—Salones ventilados.—Enseñanza moderna.—Francés.—Dibujo.—Gimnasia.

PRECIOS ECONOMICOS
CLASES DE NOCHES

Visitar á cualquier hora la ESCUELA MODELO y os convenceréis de que no hay otra en Alicante que reúna tan recomendables condiciones.

Ramón Ripoll

Letras y grabados de madera

Calle Sagasta, 55

IMP. GUIJARRO

Nadie pasaba en aquel momento.

El vendedor se quitó las gafas, mostrando los ojos inyectados y siniestros.

—Es ella la que me aparta de sí—pensaba,—ella que no me ha reconocido y debe creer que estoy lejos... pero ahora que la he encontrado tomaré mi revancha; ¡Qué hermosa está á pesar de su palidez! Sus manos parecen de nieve! ¡Ah! no sabe cómo la amo y que soy capaz de todo por tenerla un momento en mis brazos. ¡Habré arriesgado tanto para perderla para siempre?

El hombre que así hablaba, el vendedor ambulante, era Jack disfrazado con la habilidad que le caracterizaba.

Había sabido la muerte de Daría, el suicidio del barón d'Arpino y sus revelaciones, y el horror que sentia Antonia á su recuerdo no sabía como la joven se había reunido con su suegra, su marido y su hija.

Jack sabía además que sobre él pesaban todas las acusaciones. Nadie había tenido para él una palabra de excusa, le habían acusado todos, todos.

¡Ah, qué impetus de ira sentía! ¡Qué necesidad de venganza!

Había estudiado detenidamente los medios y por fin llegó á saber el sitio donde se habian retirado los cónyuges Trevi, pensando quizás que nada turbaría su felicidad.

Pero Jack reclamaba una parte de esa dicha antes de desaparecer para siempre.

Antonia se lo debía. Ella amaba desesperadamente y hubiera soportado todo con tal que sintiera todavía la voz de ella, diciéndole que le perdonaba y no le demostrase su desprecio, su horror.

Eso sería para él un martirio imposible de resistir; mejor la mataría.

Jack quedó algunas horas detrás de la maleza; su cuerpo estaba inmóvil: su cerebro trabajaba.

Se hacía de noche; por la carretera habían pasado coches y carros y algunos campesinos que volvían del trabajo; después todo quedó en silencio.

Jack vió á Celso acercarse á la verja

Carnet del viajero

Ferrocarriles de M. Z. A.

Correo Madrid Sale de Alicante á las 20 horas. Llega á las 8.—Tren mixto: Sale á las 22. Llega á las 6. 45.—Correo andaluz: Sale á las 14'30. Llega á las 12 38.—Corto de Almana: Sale á las 17 40.— Llega á las 21'05

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torre Vieja Sale de Alicante á las 6 30 Llegada á las 10.—Tren correo Sale de Alicante á las 4 5.—Llega á las 11'55.—Tren corte: Sale de Alicante á las 4.—Tren mercancías á Zeneta y Torre Vieja: Sale de Alicante á las 4. 50 Tren corto de Elche: Sale de Alicante á las 13.

Linea de la Marina

Sale de Alicante á las 1044 Entrada á las 15'35 Llegada á Denia á las 14'15 Salida á las 11. 45.

Servicio de automovil Hotel Victoria

Sale de Alicante á las 14'30 Llegada á las 9'30.—Salida de Alcoy á las 6' 30 Llegada á las 9'30.

Servicio de diligencias

Posada de la Baiseta: Para Santapola á las 9'30.—Para Agost y Busot á las 14.— Posada de «La Union»: Para Rellou á las 13.—Para Alcoy á las 12 50.—Para Aguas, á las 13.—Para Santapola á las 14.—Automóvil: Para ibi á las 14.—Para Jijona á las 15'50.